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ÉDITORIAL 

Perspective 2030 
Le Conseil citoyen est une  instance créée par  la  loi avec pour objectif d’améliorer  le 

cadre  de  vie  des  habitants.  Que  peut  apporter  un  conseil  dans  la  construction  du 

contrat de ville dit d’engagements 2024‐2030 ? Le rapport de la mission municipale* 

est très instructif : il explique et détaille les actions de la Ville, des associations et du 

Conseil citoyen sur les thèmes de politique de la Ville. 

Un conseil citoyen ne peut pas construire la politique de la ville dont les rouages sont 

maitrisés  par  l’Etat,  le  Département  et  la  Ville  mais  il  peut  orienter,  alimenter, 

transmettre les souhaits et observations des habitants. C’est notre raison d’exister et 

c’est  ce  que  nous  avons  fait.  Nous  remercions  chaleureusement  tous  les  membres 

actifs  qui  nous  ont  accompagnés  pendant  cette  aventure.  S‘y  impliquer  demande 

parfois plus qu’un simple bénévolat. 

Le maintien d’un conseil citoyen, avec une composition à renouveler, s’impose. C’est 

ce qui est prévu dans le contrat d’engagements 2024‐2030. 

Les modalités ne nous sont pas encore connues de manière précise. Le Conseil citoyen 

tel qu’il œuvre depuis 7 ans, pour  les membres  les plus anciens, n’a plus d’existence 

légale depuis le 31 mars. Cependant des volontaires, ceux qui désirent rester dans le 

Conseil  citoyen  nouvelle  formule,  vont  assurer  une  transition,  sous  forme  d’un 

« collectif  d’habitants »,  pour  continuer  à  avancer.  Trop  de  temps  a  été  perdu  l‘an 

dernier.  Un  avenant  au  contrat  concernant  le  conseil  citoyen  et  les  « tables  de 

quartier » qui  rejoignent  l’idée de  l’association  jumelée au Conseil  citoyen que nous 

avons proposée, sera rédigé dans les prochaines semaines. 

Un  tirage  au  sort  va  être  effectué  parmi  les  habitants  du  quartier  vécu  (QPV  et 

autour).  Les  personnes  tirées  au  sort  pourront  accepter  ou  refuser  d’appartenir  au 

Conseil citoyen. Combien y aura‐t‐il de membres dans les deux collèges habitants et 

acteurs  locaux ?  Il est acquis que  l’absentéisme aura pour conséquence  l’éviction du 

Conseil. Nous n’avions pas réussi à nous y résoudre malgré  la pléthore de membres 

fantômes dans les deux collèges. 

Tous nos vœux de réussite au futur Conseil citoyen du Noyer Doré!  

Notre quartier, votre quartier, en vaut la peine mais n’attendez plus, agissez!. 

*  Rapport  de  la Mission  d’Information  et  d’Evaluation  de  la  Politique  de  la  Ville  Avril  –  Novembre  2023 

(fichier VILLE_MISSION POL VILLE 2023.pdf sur site CCND) 
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RETOUR SUR LA CONSULTATION PUBLIQUE 
DU 5 SEPTEMBRE 2023 

Les suites de  la consultation de septembre 2023 n’ont pas été diffusées aux habitants 

par la Ville . Vous pouvez en lire les conclusions sur le site du CCND*. Voici ce que vous 

voulez voir changer : 

1.  La problématique des rats, 

2.  Communication sur les associations/structures/services présents sur le quartier, 

3.  Ne pas fermer la piscine Lionel Terray l'été,  

4.  Santé : un centre Croix‐Rouge avec des médecins (offre actuelle trop faible) : aller‐

gologue, pédiatre, orthophoniste + 1 médecin à la PMI,  

5.  Logement /lien, communication avec le bailleur: Façades des bâtiments, accès aux 

caves, réhabilitation/rénovation des appartements, ascenseurs, problème d'hygiè‐

ne, les gardiens ne répondent pas aux demandes, espaces extérieurs négligés,  

6.  Voir changer la réputation du quartier. 

Le  Conseil  citoyen  n’a  jamais  cessé  de  réclamer  des  actions  de  la  ville  et  du  bailleur 

pour mieux gérer la propreté et la gestion des déchets. C’est essentiel pour que le quar‐

tier devienne plus attractif. 

Le Journal du CCND a toujours mis en avant des associations, structures et services pré‐

sents dans le quartier. Les pages du journal leur sont ouvertes. 

Garder accessibles les lieux publics comme la piscine Lionel Terray l’été réclame du per‐

sonnel disponible et donc des budgets. Pas simple car  il y a déjà de nombreux postes 

non pourvus et bien des besoins en nouveaux postes pour accompagner les actions de 

prévention dans le quartier. 

Le centre de la Croix Rouge va fermer cet été. Une « maison de santé » est demandée 

et elle devrait voir le jour. Le Conseil soutient toute initiative. 

Le  point  5  concerne Hauts‐de‐Bièvre Habitat.  La  liste  des  doléances montre  qu’il  y  a 

beaucoup à faire et la question, essentielle, de l’efficacité du personnel est posée.  

Le dernier point,  le but à atteindre,  sera presque acquis  si  les points précédents sont 

validés ce qui n’est pas sans lien avec un manque de mixité sociale (cf. plus loin page 6). 

Nota: Le Conseil n’a pas reçu de compte‐rendu suite à la table ronde « Jeunes » du 1/2/2024. 

* fichier VILLE_ENGAGEMENTS QUARTIERS 2023 ‐ CR GROUPES DE TRAVAIL .pdf sur le site du CCND 
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Le champ d’action de la politique de la Ville est fixé depuis longtemps : les besoins du 

quartier restent malheureusement les mêmes. 

Sans surprise, la contractualisation est en continuité de la précé‐

dente  (voir  lettre  de  cadrage*  et  contrat  d’engagements  2024‐

2030**)  avec une  certaine  reformulation des  thèmes  ce qui  si‐

gnifie que les questions relatives au cadre de vie (dépendant des 

habitants, de la ville et du bailleur), aux transitions énergétiques 

et écologiques  (dépendant de  la ville et du bailleur), à  la conti‐

nuité éducative (dépendant de la ville et de l’éducation nationale 

avec  les  associations),  à  l’emploi  et  l’insertion  professionnelle 

(dépendant de la ville, du département avec le PRIJ par ex.), à la 

santé  (dépendant de  la ville) demeureront primordiales dans  la 

perspective  des  engagements  quartiers  2030  au  Noyer  Doré. 

Bien sûr, la cohésion sociale reste un des objectifs. 

La synthèse de  l’évaluation du contrat 2015‐2022 a été réalisée 

par les services de la ville dans le document du contrat d’engage‐

ments. Quelles sont les difficultés mises en avant : 

‐accès  aux droits : difficulté à  rendre  les personnes autonomes dans  leurs  recherches, 

concentrer  les actions sur  le QPV et  faire une distinction avec  les actions destinées au 

reste  du  territoire  permettrait  une meilleure  efficacité  et  une meilleure  évaluation  de 

l’action. La dématérialisation de  l’administration est un  frein pour beaucoup. De nom‐

breux acteurs, de nombreuses actions nécessitent une meilleure coordination. Les struc‐

tures doivent être plus proches des bénéficiaires potentiels. 

‐l’éducation et la culture : l’enjeu est de passer du « consommateur » à l’ « acteur » pour 

les habitants. Une démobilisation du bénévolat est constatée (le Covid y est pour quel‐

que chose). Les acteurs et services de droit commun ont des  difficultés à s’investir sur le 

QPV en matière de suivi et d’adaptation des projets. Rendre plus lisible l’offre de tous les 

acteurs serait bénéfique (Faire savoir). 

‐accès aux  soins et prévention: des problèmes  sont  identifiés quant à  la  connaissance 

des structures et des services existants, à l’émergence ou au renforcement de probléma‐

tiques (santé mentale et réseaux sociaux), à l’accès aux soins de plus en plus difficile.  

LE CONTRAT D’ENGAGEMENTS 2024-2030 

  *   Lettre de cadrage 21/11/2023 (fichier VILLE_Lettre de cadrage Pdv_Cdv_2024‐1.pdf sur site CCND) 

**   Contrat d’engagements 2024‐2030 (fichier VILLE_contrat_conseil_municipal.pdf sur site CCND) 
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Un manque de présence humaine est constaté le soir sur le quartier. 

‐cadre de vie et renouvellement urbain : le bailleur social pourrait davantage être impli‐

qué dans la politique de la ville. 

Les propositions d’actions de la Ville vont dans le sens d’une amélioration du fonction‐

nement des services en les rapprochant les uns des autres et encore plus des habitants. 

Ces constations amènent  la Ville à créer une « ingénierie  sociale »,  sorte de « tour de 

contrôle, d’aiguillage » et de « mémoire des solutions » : chaque cas  individuel amène 

une réponse de référence pouvant être appliquée à d’autres demandeurs.  

Le Centre culturel Ousmane Sy va voir ses offres augmenter avec la création d’un pôle 

jeunesse et des activités culturelles plus nombreuses et variées. La Réussite Educative 

est renforcée. Les jeunes sont les grands bénéficiaires du nouveau contrat avec des pro‐

positions  de  médiation  accrue,  d’accompagnement,  de  renforcement  de  la  cohésion 

jeunesse sur la ville, la création d’instances de dialogue (conseil des jeunes du quartier), 

la mise en place d’activités sportives, écoles de la vie. Il a fallu les dégradations très im‐

portantes d’édifices publics ouverts à tous les Antoniens pour 

qu’un dialogue s’installe, que des projets naissent. 

Une maison pluridisciplinaire de santé (MPS) devrait succéder 

à la Croix Rouge qui quitte la ville. Cette création, très impor‐

tante  pour  les  habitants,  demandera  un  investissement  de 

tous pour voir le jour le plus rapidement possible. La réouver‐

ture du centre de PMI est envisagée. Le cadre de vie et l’envi‐

ronnement  voient  leurs  actions  continuer  en  impliquant  da‐

vantage les habitants et en portant une attention particulière 

à la transition énergétique. La rénovation énergétique du parc 

HdBH a commencé avec les deux tours Scherrer mais la route est encore longue. Nous 

pensons aux immeubles Tamise et Danube : la rénovation d’un immeuble de taille équi‐

valente, la résidence Saint Marc, donnant sur la place de France à Massy, est annoncée 

pour 5 150 000 euros. Du travail pour le bailleur! 

Pour  l’emploi, un pilotage coordonné mobilisant  les acteurs compétents s’impose, per‐

mettant d’assurer la pérennité et le développement des dispositifs existants. Là aussi, on 

peut parler d’ « ingénierie ».  

Faire  que  ce  qui  existe  fonctionne mieux  et  plus  efficacement,  est  le  leitmotiv  de  ce 

contrat. Nous ne pouvons que souhaiter que les objectifs soient atteints ou approchés 

en 2030 ou avant. 
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A PROPOS DE ... 

Mixité sociale 

Le contrat de ville 2015‐2020 prévoyait la poursuite de la politique de renforcement de 

la mixité  sociale  dans  le  quartier.  En  2014,  plus  de  20% des ménages  étaient  sous  le 

seuil de pauvreté (page 36 du contrat 2015‐2020). En 2023, le taux est passé à 33,1%. 

47,9% des ménages ont un taux dit de bas revenus (page 9 du contrat 2024‐2030). 

Sur  les  1403  logements  sociaux  de  ce  quartier,  une  affectation  sur  deux  est  issue  du 

droit  opposable  au  logement …  Il  en  résulte  qu’une bonne partie  des  habitants  de  ce 

quartier se confrontent à de profondes vulnérabilités d’ordre social et économique (page 

22 du contrat 2024‐2030). On est loin d’un espace de « vraie mixité » puisque la rota‐

tion des  locataires reste  la même. Quelle est  la répartition de ces attributions dans  le 

parc de HdBH à Antony? Impossible à savoir. 

Renforcer  la mixité sociale est fondamental mais c’est une illusion 

quand le quartier reste toujours l’héritier du « Grand Ensemble de 

Massy‐Antony ». N’y loge‐t‐on pas toujours les mêmes? Mais com‐

ment faire? Créer un outil d’observation de l’habitat? 

Il  sera  très  intéressant  de  comparer  les  politiques  envisagées  sur  

ce  thème par  les  autres  communes du département, parties pre‐

nantes du contrat d’engagements 2024‐2030. 

 

Gestion urbaine (et sociale) de proximité 

Les « affaires  reprennent »  sur  le  sujet de  la gestion urbaine  (et  sociale) de proximité 

après 6 mois d’interruption. Une réunion préparatoire à un premier Comité Technique 

de  GUSP,  décrit  dans  le  rapport  de  la mission municipale  sur  la  politique  de  la  ville 

(page 11)* s’est tenue le 10 mai :  la  liste des actions demandées suite au dernier dia‐

gnostic en marchant de juin 2023 a été mise à jour. Ce « tableau de bord » actualisé va 

être adressé aux participants du CTGUSP. Si la nouvelle formule de CTGUSP est suivie, il 

devrait  y  avoir  des  prises  de  décisions  et  des  engagements  de  tous.  Cela  serait  une 

grande  première.  Les  personnes  ont  changé,  les  esprits  ont  évolué:  les  habitants  du 

quartier vont y gagner. Nous pensons principalement à  la gestion des déchets avec  le 

bailleur et VSGP (déjà au programme du contrat 2015‐2020). 

*  Rapport  de  la Mission  d’Information  et  d’Evaluation  de  la  Politique  de  la  Ville  Avril  –  Novembre  2023 

(fichier VILLE_MISSION POL VILLE 2023.pdf sur site CCND) 
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La Gouvernance 

En 2016, les membres du Conseil ont été livrés à eux‐mêmes. Il a fallu tout construire en 

s’appuyant sur les textes existants : quasiment pas de contact avec l’élu en charge de la 

politique de la ville et la municipalité, peu de retour et de coconstruction avec le service 

de la cohésion sociale. Deux assemblées plénières se sont tenues en mairie en présence 

de Monsieur  le Maire et d’élus.  Le CCND n’adressait pas de comptes‐rendus à  la ville, 

pourtant des états réguliers  internes étaient rédigés. Nous étions  invités à participer à 

différents forums. Le Covid et les élections municipales sont 

ensuite passés par là. Quatre membres du CCND étaient can‐

didats sur les différentes listes (toutes!). L’un d’entre eux est 

devenu conseiller municipal  en  charge de  la politique de  la 

ville.  Une  réunion  d’échange  en  juin  2021  a  apporté  beau‐

coup d’espoir : nous pensions voir s’activer et avancer la co‐

construction  prônée  depuis  le  début.  Le  renouveau  passait 

par un changement de personnes. Cela a demandé des mois 

avec une quasi absence de travaux en commun. La nouvelle 

équipe arrivée mi‐2023 nous  laisse penser que des progrès 

notables sont à attendre. Cependant, nous retrouvons dans 

le nouveau contrat d’engagements 2030,  les « envolées » du premier contrat 2015. Le 

manque de coordination était déjà connu en 2015, à Antony comme ailleurs. Les postes 

vacants sont aussi un handicap pour une action rapide. Pour une meilleure efficacité du 

conseil,  il  aurait  certainement  fallu  un  «  intermédiaire  indépendant  »  (la  préfecture?) 

entre le CCND et la Ville mais aussi avec le bailleur qui a tendance à être oublié dans les 

textes mais qui est le principal pourvoyeur d’améliorations du cadre de la vie du Noyer 

Doré. Futurs membres, faites‐vous assister et épauler! 

 

Valeurs de la République et Laïcité 

Il parait indispensable de faire revenir les valeurs de la République dans le quartier. Un 

moyen serait de rebaptiser la place des Baconnets, place de la République. Il n’y a aucu‐

ne plaque République sur Antony et il y a déjà la gare des Baconnets, la rue des Bacon‐

nets dans le quartier du Noyer Doré. Non seulement cela permet de réaliser un acte ci‐

toyen fort mais aussi d’effacer un peu le coté péjoratif du nom Baconnets, mal ressenti 

par les habitants d’Antony.  
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Les  Journées de Propreté Citoyenne  répondent à plusieurs objectifs :  rendre  les quar‐

tiers plus propres, faire prendre conscience aux habitants que dehors c’est aussi chez 

soi, renforcer la conscience citoyenne. 

La propreté, c’est l’incivisme qui fait jeter au sol, depuis les fenêtres parfois, ce dont on 

n’a  plus  l’utilité  (canettes,  sacs  plastiques,  mégots,  cotons‐tiges  (!),  objets  divers  et 

étranges), les sacs poubelles pleins que l’on dépose sur les trottoirs, c’est l’incivisme qui 

transforme un escalier de parking souterrain en toilettes publiques… C’est aussi amélio‐

rer les points de dépôt des ordures.  

La première JPC a eu lieu le 16/9/2017 au départ de l’esplana‐

de Doisneau. Mi‐septembre, c’est le World Clean up Day mais 

« c’est trop près de la rentrée scolaire ». 

La seconde a été avancée en juin (le 9/6/2018) avec le même 

point  de  départ  et  cinq  groupes  de  ramassage.  Le  succès  n’a 

pas été probant : « trop près des vacances scolaires », nous a‐t

‐on dit ! Dommage puisque l’objectif de cette journée est d’a‐

mener  les  enfants  à  prendre  conscience  de  leur  environne‐

ment. 

La troisième a été maintenue mi‐juin : 15/6/2019 mais nous avons déplacé le point de 

départ  place  des  Baconnets.  En  ouverture, M.  Jean‐Yves  Se‐

nant a souligné l’intérêt de notre action et rappelé que notre 

quartier  était  le  seul  à  Antony  à  réaliser  une  telle  action  au 

profit de tous. Des élus, le Conseil des seniors, les parents d’é‐

lèves, des volontaires venant du quartier Pajeaud et d’autres 

quartiers ont participé activement à la collecte. Le Conseil des 

Jeunes d’Antony s’est dit intéressé pour reproduire notre action. Cent‐six personnes plus 

des enfants ont démarré la collecte, ce qui est un franc succès … Cela nous aide à avan‐

cer en nous montrant que nous agissons dans la bonne direction. 2020 année Covid, an‐

née confinement. Pour la quatrième JPC, le 18/9/2021, en phase avec le World Clean up 

Day et avec la collecte à La Fontaine, nous avons été soutenus par les jeunes du 11, ceux 

de Massy  avec  le  « service  d’action  éducative  auprès  de  familles »  et  des  enfants  des 

écoles du Noyer Doré avec les parents d’élèves. Le 14/5/2022, la cinquième JPC a permis 

de rallier à cet évènement les associations d’autres quartiers :   Pajeaud, La Fontaine et 

les jeunes avec le 11 en centre ville. 
  

RETOUR SUR LES JOURNÉES 
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DE PROPRETÉ CITOYENNE 

Quatre quartiers à  la manœuvre avec balais, ramassettes et gants plastiques, voilà qui 

n’est pas commun! La Ville a suivi …. Le CCND pensait bien avoir réussi à enclencher un 

processus citoyen au niveau d’Antony, dépassant le seul quartier du Noyer Doré. 

La  sixième  JPC  s’est  tenue  le  13/5/2023.  Trois  quartiers  actifs 

pour  la propreté  le même  jour ! Comme d’habitude, une heure 

et  trente minutes  de  ramassage  n’ont  pas  été  suffisantes  pour 

parcourir  la  totalité  des  zones :  les  déchets  sont  encore  nom‐

breux  et  surtout  cachés  dans  la  végétation.  La  variété  des  dé‐

chets  est  toujours  aussi  surprenante.  Les  volontaires  ont  été 

beaucoup  moins  nombreux :  les  habitants  des  immeubles  du 

QPV ont été quasi absents. Pourtant, c’est avec eux et pour eux 

que  ces  actions  doivent  être  réalisées.  L’implication  des  habi‐

tants a été donc très faible malgré une campagne d’affichage im‐

portante avec la remise d’un flyer à chaque enfant des écoles du 

quartier. Combien d’enfants étaient présents avec un de leurs pa‐

rents ? 10 à 12 sur les plus de 700 enfants scolarisés 

en maternelle et primaire. Quel silence aussi des as‐

sociations du quartier, membres ou non du collège 

des  acteurs  locaux  du  CCND !  La  participation  des 

habitants  à  leur  vie  locale,  à  leur  quartier,  est  au 

plus bas. Serait ce  le  temps du chacun pour soi ?  Il 

faut  réfléchir à une nouvelle  forme de  JPC couplée 

avec  les activités des écoles,  intégrée certainement 

dans le temps scolaire. La JPC 2024, s’il y en a une en cette période charnière du contrat 

de ville, ne pourra pas avoir  lieu avant septembre mais  il  faudra en discuter, avant  les 

congés d’été, avec les directrices des groupes scolaires pour être inséré dans les projets 

de classes. Du travail pour le nouveau Conseil. A suivre… en 2025! 
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Du côté du Noyer Doré, tout va bien. Les projets concernant le développement durable 

(recyclage des stylos, crayons, papiers, cartouches d’encre d’imprimante et maintenant 

piles) se poursuivent. Le potager se développe, les abris à insectes et oiseaux sont instal‐

lés. Deux spectacles autour de l’eau « Chi Fou Mi l’eau » et « Aqualo » se sont tenus ce 

printemps.  Trois  films  ont  été  présentés  dans  le  cadre  de  la  collaboration  avec  Ciné‐

Massy. Un temps des parents est organisé à l’école. Le thème du 23 avril est « Si on se 

parlait ». La présentation du travail de la chorale est prévue à Vasarely le 14 juin. La ker‐

messe aura lieu le 28 juin de 17h30 à 20h et débutera par un spectacle préparé par les 

enfants de maternelle sur les jeux olympiques et les continents représentés par la cou‐

leur des anneaux. 

Pour Anatole  France  deux  informations  importantes  et  préoccupantes.  Le déménage‐

ment prévu en septembre 2024, et préparé depuis plus d’un an, est reporté à septem‐

bre 2026. En effet les travaux SNCF de création d’un tunnel pour le TGV entre les deux 

voies de RER (voir  informations page 15) vont empêcher l’accès au pont SNCF, rendant 

difficile le trajet des élèves vers l’école provisoire. Les représentants des parents d’élèves 

considèrent que, si cela laisse plus de temps pour organiser avec la Ville les trois années 

d’école  provisoire  avec  une  meilleure  connaissance  des  contraintes,  en  revanche  les 

aménagements de l’actuelle école, refusés du fait du déménagement, deviennent enco‐

re plus urgents. Les enfants sont accueillis dans une école construite pour durer 15 ans… 

il y a 50 ans ! L’autre information préoccupante est la nouvelle fermeture d’une classe en 

élémentaire.  L’école  est  reconnue  en  zone  prioritaire  par  le  nouveau  Contrat  de  Ville 

mais  l’Education Nationale n’a pour  l’instant pas  accordé  les moyens  correspondant  à 

une zone d’éducation prioritaire. Espérons que cela se fera d’ici la rentrée. Une fermetu‐

re  de  classe  serait  catastrophique.  En  attendant,  beaucoup  d’activités motivantes  ont 

marqué cette année : le projet jardin continue à l’école élémentaire comme à la mater‐

nelle. Il y a eu la fête du livre et la fête du jeu. On prépare une semaine olympique à par‐

tir du 3 juin et, en fin d’année, le repas et le bal des familles le 25 juin dans la soirée. 

DES NOUVELLES DES ÉCOLES 

Avertissement aux lecteurs 

Le numéro 28 du journal du Noyer Doré marque la fin d’un cycle de la politique de la 

ville à Antony. Les « porteurs » du journal, membres du Conseil depuis 7 ans pour cer‐

tains, vont laisser la place à une nouvelle équipe. Nous espérons que le journal conti‐

nuera à paraitre et à faire vivre la cohésion sociale dans le quartier. Soyez actifs!  
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Le Journal a souvent évoqué ce projet d’expérimentation en faveur de l’emploi dont le 

Conseil citoyen est fier d’en avoir été le promoteur à l’origine. 

Après plusieurs années de  travail, avec  la création d’une association TZCLD Antony en 

lien avec l’association des habitants du quartier Pajeaud, avec la mise en place d’un co‐

mité pour l’emploi (le « CLE ») coordonné par  la mairie, et enfin  le dépôt d’un dossier 

auprès  d’un  fonds  national  en  charge  de  cette  expérimentation  prévue  par  le  Parle‐

ment, Antony vient de recevoir un avis favorable à sa candidature. 

Plus précisément,  le conseil d’administration du Fonds d’expérimentation du 26 février 

2024 a proposé l’habilitation de notre ville à la Ministre du Travail de la Santé et des So‐

lidarités, Mme Vautrin, qui a confirmé par courrier du 29 mars 2024 cette habilitation 

d’Antony à rejoindre l’expérimentation ; cela devrait être fixé par décret en Conseil d’E‐

tat prochainement. 

L’expérimentation  va  pouvoir  enfin  démarrer  concrètement  avec  l’ouverture  de  plu‐

sieurs activités et ainsi permettre  la création de nombreux emplois sur  les deux quar‐

tiers Noyer Doré et Pajeaud. 

Le Conseil citoyen remercie vivement pour  leur engagement  le maire d’Antony, M. J‐Y. 

Sénant, le conseiller municipal en charge de la solidarité, M.L. Pégorier, le service du dé‐

veloppement économique de la ville ainsi que bien sûr les partenaires, l’AHQP, l’associa‐

tion  TZCLD,  l’association  Antraide  laquelle  va  porter  l’entreprise  à  but  d’emploi  ainsi 

créée et tous les bénévoles ayant concouru à la candidature depuis trois ans. 

Naturellement, beaucoup  reste à  faire, à commencer par  faire connaitre  les nouvelles 

possibilités. A cet effet, des stands sont tenus pour présenter l'association Antraide pour 

son action d'insertion et l’entreprise à but d'emploi (récemment installés au coin de l’a‐

venue Kennedy et de l’avenue Fontaine Mouton devant le marché Narbonne). Le recru‐

tement de personnes privées d’emplois et de bénévoles est ouvert. 

A noter aussi l’activité déjà en place : la « recyclerie, La Trouvaille, qui accueille le public 

tous  les  jeudis de 10h à 12h au centre commercial du parvis de  la Bièvre. Venez voir, 

peut‐être y trouver un objet qui vous plaira et obtenir tous les renseignements utiles. 

TZCLD : DU NOUVEAU ! 

Accompagnement des jeunes vers l’emploi au 11 

Le 11 aide les  jeunes de 16 à 25 ans à faire des choix d’orientation professionnelle et 

aborder mieux leurs premières recherches d’emploi.  Suivez la programmation du 11 : 

www.ville‐antony.fr/11‐espace‐jeunes 
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Exposition « Les métiers » réalisée par le centre maternel Noyer Doré 

Du 14 mai au 8 juin à la médiathèque Arthur Rimbaud (pendant les horaires d’ouvertu‐

re) 

Pompier, forgeron, apiculteur, potier… Venez découvrir ces métiers grâce aux créations 

réalisées par les enfants du centre de loisirs maternel Noyer Doré durant l'année 2022‐

2023 au 1er étage de la médiathèque ! 

Pour fêter l’arrivée de l’exposition, rendez‐vous le samedi 18 mai à 10h30 à la média‐

thèque Arthur Rimbaud pour des  lectures  sucrées. Venez écouter des histoires sur les 

métiers et partager un petit‐déjeuner avec dégustation de miel ! 

 

Exposition des artistes du Carré d’Antony 

Du 13 au 29 juin à la médiathèque Arthur Rimbaud (pendant les horaires d’ouverture) 

Connaissez‐vous le Carré d’Antony ? Situé rue de Tignes, à proximité de la médiathèque 

Arthur Rimbaud, ce lieu est un atelier de travail pour six artistes plasticiens profession‐

nels mis à disposition par la ville d’Antony, avec un espace dédié à la sérigraphie. Après 

une exposition sur les affiches Decaux dans toute la ville courant mai, ces artistes expo‐

sent leurs œuvres originales au sein de la médiathèque du jeudi 13 au samedi 29 juin ! 

Vous pourrez découvrir : 

Mathilde Soussi 

Née en 1974, Mathilde Soussi vit à Antony. Graphiste et photographe, son travail pho‐

tographique associe différentes techniques (tirages anciens, gravure, sérigraphie...) qui 

lui permettent de documenter les espaces où elle vit, qu'elle arpente, traverse. Ses œu‐

vres proposent alors des récits où le réel se confronte et invite l'imaginaire, avec dou‐

ceur et simplicité. 

À LA MÉDIATHÈQUE ARTHUR RIMBAUD 
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Auck 

Artiste  plasticienne,  Auck,  actuellement  en  résidence  d’ar‐

tiste  à  La  Fabrique  Culturelle,  Centre  d’art  à  Palaiseau,  vit 

dans  l’Essonne et, depuis 2022, travaille au Carré d’Antony. 

Cet  espace  lui  a  donné  l’oppor‐

tunité  de  découvrir  et  de  s’ini‐

tier à  la technique de  la sérigra‐

phie. Elle expose dans des gale‐

ries  et  centres  d’arts  en  France 

et à l’étranger. 

Jean‐Claude Anglade 

Jean‐Claude Anglade est un artiste plasticien et enseignant 

d’art ; il fut directeur de l’école d’art de Fresnes de 1996 à 

2015. Parmi ses dernières créations, vous découvrirez 

Parnassiecomarettulipeancolie : 

Quatre fleurs sauvages, Le Parnassié des marais, la Tu‐

lipe de celse,  le Comaret des marais,  l’Ancolie,  tentent 

ici  une  fusion  chimérique  par  simple  juxtaposition  de 

leurs quarts de figures. 

 

Ne manquez pas le vernissage festif prévu le vendredi 

21 juin !  

Au programme : 

De  16h30  à  18h  : Démonstration  de  sérigraphie, 

technique d'impression directe sur papier, qui est une spécificité du Carré d'An‐

tony, 

De 16h à 18h : Découverte d'instruments de musique insolites en ce jour de la fête 

de la musique ! 

18h  :  Vernissage,  pot  de  l’amitié  et  présentation  des œuvres  avec  les  artistes  du 

Carré d’Antony. 

Crédit : Mathilde Soussi  

Crédit : Auck  

Crédit : Jean-Claude Anglade  

Le Festival Solstice , les week‐end des 22 et 29 juin : des artistes de cirque et des musi-

ciens s’installent dans les parcs et stades d'Antony (surtout au parc Heller) et Châtenay-
Malabry. 
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ACTUALITÉS  
Le Musée Mobile, désigné par l’acronyme MuMO, est  le premier itinérant d'art mo‐

derne et contemporain développé par  le Centre Pompidou.  Il se rendra à Antony  la 

semaine du 27 mai, avec son exposition "Dans les règles de l'art". 

Le MuMo est destiné aux enfants, aux parents, aux jeunes, aux moins jeunes habitants 

le quartier ou la Ville. 

Cet outil novateur et dynamique a pour objectif d'ouvrir  les ressources artistiques du 

Centre  culturel  d'art  contemporain  Georges  Pompidou  aux  habitants  des  quartiers. 

Pour ce faire une "Olympiade culturelle pour  la région  Ile de France" est organisée.  Il 

s'agit d'une expérience unique. Des sessions de 90 mn permettront à des groupes de 

30 d’avoir un temps de visite et un temps d’activité en atelier. Cela est destiné aux éco‐

les et aux associations. La visite « libre » sera possible le samedi, dernier jour de l’opé‐

ration. 

Un agent du CCAS vous reçoit les 2ème et 4ème jeudi de chaque mois : 

 De 9h à 12h30 au Centre culturel Ousmane Sy, 

 De 14h à 18h à l’Ecoute du Noyer Doré. 

Dans le cadre de la fête de la musique, la ville d’Antony propose aux groupes amateurs 

d’Antony et des communes voisines, de se produire gracieusement dans la salle club de 

Vasarely et au mail Robert Doisneau le vendredi 21 juin à partir de 17h. 

La sélection s’effectuera sur écoute à partir des supports envoyés par un jury. Plusieurs 

groupes seront retenus pour participer aux concerts du 21 juin. 

www.ville‐antony.fr/actualites/selection‐fete‐de‐la‐musique 

Circulation des véhicules dans le quartier 

La circulation des véhicules n’est pas aisée dans les rues allant de la Caspienne à la rue 

Léonie. Le sondage proposé aux riverains dans le dernier numéro a suscité très peu de 

retours. Un collectif d’habitants de la rue de la Caspienne avait demandé, il y a presque 

2 ans, que  le sens de circulation soit changé pour  fluidifier et sécuriser  la circulation. 

Pour ces demandes,  les services de  la ville doivent entamer une procédure qui parait 

lourde  mais  qu’il  faut  surtout  mettre  en  œuvre  pour  avancer.  Nous  évoquerons  ce 

point lors du comité technique de GUSP. 
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Massy‐Valenton : le passage de la gare des Baconnets 

Les arbres sont abattus par  la SNCF entre les voies du RER B 

et  du  RER  C  au  niveau  de  la  gare  des  Baconnets.  C’est  une 

phase  de  préparation  des  terrains 

pour  le  passage  de  la  voie  supplé‐

mentaire  créée  pour  la  circulation 

des trains type TGV. Cette voie est à la base du projet Massy‐

Valenton puisqu’elle évitera d’avoir des rames TGV ou RER C 

roulant à contre sens sur une voie existante. Voir  le dossier 

massy_valenton/etudes_techniques.rff_.dossier1_1.pdf 

Cette  voie passera en  tranchée  couverte  au niveau du par‐

king devant la gare RER des Baconnets. Le réseau routier ne 

paraît pas devoir être impacté sauf pendant les travaux.  

Depuis le temps que l’on entend parler du projet Massy‐Valenton, depuis le temps que 

les habitants  réclament  la  séparation du  trafic piéton du  trafic  routier  sur  le pont du 

RER C, depuis le temps que le gabarit du pont RER B devrait être augmenté, on pour‐

rait s’attendre à voir naître un projet d’envergure grâce ou à cause de ces travaux. Ré‐

seau Ferré de France, la SNCF, la RATP, la Ville et le département pourraient s’accorder 

pour résorber ce point noir « historique » comme l’était celui du passage à niveau de 

Michalon. Rien n’est moins sûr! Le Conseil pense que, malheureusement, les habitants 

en parleront encore longtemps! 

MOBILITÉS 
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LA PHOTO INSOLITE DU NUMÉRO 27 

Il s’agit de l’arrivée des premiers  

habitants au 6 rue Scherrer. 

Arrêt des rencontres sur rendez‐vous avec le Conseil citoyen  

au Centre Ousmane Sy, 4 boulevard des Pyrénées. 
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Ce numéro a été bouclé le 28 avril 2024. 

Si vous y remarquez des imprécisions ou des erreurs, veuillez les signaler au 

CCND via la messagerie ou le site. 


